

-----ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA-----
-----DE 30 DE SETEMBRO DE 2019-----

Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezanove, reuniu ordinariamente a Assembleia de Freguesia de Avanca, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, no Edifício Sede da Junta de Freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos: -----

- **1 - Período antes da ordem do dia;** -----
- **2 - Informações gerais a prestar pelo Executivo da Junta de Freguesia;** -----
- **3 - Período de intervenção aberto ao público;** -----
- **4 - Leitura e aprovação da ata nº 2/2019 da Assembleia de Freguesia;** -----
- **5 - Período da ordem do dia;** -----
- **6- Análise e aprovação da adenda ao Contrato Interadministrativo nº024/2019 a celebrar entre a Câmara Municipal de Estarreja e a Junta de Freguesia de Avanca;** -----
- **7 - Apresentação pelo Executivo para aprovação da 2ª Revisão do Orçamento para o Ano Económico de 2019;** -----
- **8 - Análise e aprovação da proposta de alteração ao Regulamento de atribuição à Habitação Social;** -----
- **9 - Análise e aprovação da proposta de Regulamento de Fundo Social da Freguesia de Avanca.** -----

--- Faltou a esta Assembleia o Sr. deputado Raúl Oliveira, do PCP. -----
--- Deram entrada na Mesa um requerimento do Sr. deputado José Augusto Oliveira da Silva, da coligação PSD/CDS-PP, a solicitar a sua substituição pela Sra. Maria Adelina Homem Sousa (anexo 1); e três do PS, um a solicitar a substituição da Sra. deputada Maria Teresa Valente de Matos pela Sra. Susana Maria Pereira Valente (anexo II); outro solicita a substituição do Sr. deputado João Simões Tavares pelo Sr. José Manuel Pires Mortágua (anexo III); e outro a substituição da Sra. deputada Cláudia Sofia da Silva Matos pela Sra. Sarah Pereira Tavares Almeida (anexo IV), os quais foram aceites. -----
--- **No primeiro ponto da O.T.: "Período antes da ordem do dia", nada houve a tratar. --**
--- **Quanto ao segundo ponto da O.T.: "Informações gerais a prestar pelo Executivo da**

Junta de Freguesia", a Sra. deputada Patrícia Bastos, da coligação PSD/CDS-PP, disse que no Festival de Gastronomia o Executivo tem uma tenda própria onde recebe os seus convidados que por ali ficam, quando seria mais oportuno fazerem uma visita a todas as coletividades que lá se fazem representar, para além dum encargo para a Junta que ronda os quatro mil euros e sugeriu que o Executivo fizesse essa receção alternadamente nas tendas das coletividades representadas, ou optasse pelo sistema de tenda única já no próximo Festival. -----

--- O Sr. Presidente do Executivo José Jorge Borges, do PS, disse que esta é uma decisão da Junta, que poderá tentar renovar e melhorar este modelo, não significando isso que se venha a adotar qualquer outro sistema. As tendas montadas são clubistas, no entanto os convidados procuram fazer uma visita a todas. Quanto à despesa, essa verba também inclui eletricidade, água, saneamento, etc. das associações participantes. -----

--- O Sr. deputado Aníbal Teixeira, do PS, disse que todas as associações representadas têm feito algum investimento pelo que precisam de visitantes para o recuperar, que há boa colaboração entre todas as coletividades e que este evento já reúne muita gente de dentro e de fora da terra, o que é de louvar. Este Festival tem vinte e cinco anos e para além do grande esforço da Junta de Freguesia também já merecia ser apoiado pela Câmara Municipal. Sugeriu por fim que o espaço temporal entre as festas de Santa Marinha e o Festival de Gastronomia pudesse ser aproveitado para promover oito ou dez dias de cultura e lazer na Freguesia, com atempadas negociações entre a Junta de Freguesia e as coletividades que todos os anos promovem os seus eventos com a presença de pessoas de quase todo o País como o Capítulo da Confraria da Broa, a Concentração Motard, o Festival de Folclore, alguns torneios desportivos, etc. -----

--- O Sr. Presidente do Executivo informou ainda que os arruamentos junto à Nestlé e em Água Levada foram concluídos. Manifestou preocupação com os incêndios que se têm verificado junto ao campo da Atlética. -----

--- **No terceiro ponto: "Período de intervenção aberto ao público"**, não houve qualquer intervenção. -----

--- **Quarto ponto: "Leitura e aprovação da ata nº 2/2019 da Assembleia de Freguesia"**, esta foi aprovada por unanimidade com uma ligeira correção feita num parágrafo a pedido da Sra. deputada Lurdes Pinho. Esta correção pode ser verificada nos serviços de secretaria da

Junta. -----

--- **Ponto quinto: "Período antes da ordem do dia", nada a registar.** -----

--- Relativamente ao ponto sexto: "Análise e aprovação da adenda ao Contrato Interadministrativo nº 024/2019 a celebrar entre a Câmara Municipal de Estarreja e a Junta de Freguesia de Avanca", este contrato foi aprovado por unanimidade. -----

--- **Ponto sétimo: "Apresentação pelo Executivo para aprovação da 2ª Revisão do Orçamento para o ano económico de 2019"**, a Sra. deputada Lurdes Pinho pediu para ser esclarecida sobre questões técnicas relativas à realização deste tipo de trabalho. -----

--- A Sra. Tesoureira do Executivo, Lúcia Souto, do PS, prontamente esclareceu dizendo que por diversas razões, a previsão das verbas nem sempre coincide com os custos reais e daí a necessidade da revisão do orçamento. O diferencial entre o anterior orçamento e o atual (106 mil €) é o resultado desta operação. -----

--- **Quanto ao ponto oito da O.T.: "Análise e aprovação de alteração ao Regulamento de atribuição à Habitação Social"**, o Sr. Presidente do Executivo começou por informar que há um regulamento para atribuição de casas antigas e outro para as casas novas. O que se pretende é a conjugação dos dois num único de modo a contemplar as respetivas diferenças. - Foram levantadas várias questões sobre a aplicação deste regulamento, nomeadamente: a Sra. deputada Lurdes Pinho referiu que a figura do júri desapareceu; que o rendimento per capita pode alterar-se (se hoje trabalha um e amanhã dois ou três é alterada a renda?). O Sr. Presidente da Mesa, José António Costa, do PS, disse fazer sentido os contratos terem a duração de um ano em vez de quatro; sobre o limite do rendimento anual. O Sr. deputado Aníbal Teixeira entende que deveria ser anexado ao regulamento a tipologia do contrato a realizar. O Sr. Presidente do Executivo afirmou estarem abertos a todas as sugestões que contribuam para o melhoramento deste regulamento e o Sr. Presidente da Mesa, José António Costa propôs promover-se uma reunião, antes da próxima Assembleia, para análise do documento em causa, composta por um elemento de cada partido ou coligação representados.

--- Relativamente **ao ponto nove da O.T.: "Análise e aprovação da proposta de Regulamento de Fundo Social da Freguesia de Avanca"**: A Sra. deputada Lurdes Pinho considera que a quantia de 500,00€ destinada ao apoio social, em alguns casos poderá ser insuficiente e questiona também o parecer dos requerimentos dependerem de análise dos serviços da secretaria da Junta de Freguesia. -----



--- O Sr. Presidente da Mesa, José António Costa, disse que esta ideia é muito importante e louvável a intenção. Poderá ser introduzida a possibilidade de as ajudas não serem totalmente a fundo perdido mas sim com algum retorno, ainda que seja simbólico. Disse ainda que esta proposta deverá ser aprovada com as alterações que o Executivo entender serem as mais convenientes. -----

--- Posto à votação, este Regulamento foi aprovado por unanimidade. -----

--- Nada mais havendo a tratar foi encerrada a sessão, pelas vinte e três horas e trinta minutos, da qual lavrei a presente ata que depois de aprovada vai ser assinada pelo Presidente da Mesa e por mim que a secretariei. -----


